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随着开幕会正式开始，杭州大关消防中队

会议室也进入了“十九大直播模式”。

“把人民利益摆在至高无上的地位”“提升

防灾减灾救灾能力”……一班班长何凯琪的笔

记本上记了好几页纸。何凯琪说，作为一名消

防员，自己一直牢记“赴汤蹈火为人民、恪尽职

守保平安”的誓词，每一次出警都把人民群众

的利益摆在首位。报告中的这些提法，让他备

受鼓舞。

“打铁必须自身硬。”何凯琪说，消防员在

每次出警时都可能身处险境，要顺利完成每

一次的灭火救援任务，保障人民群众生命财

产的安全，就必须有过硬的业务素质。“要做

到每次出警，都必须把所有战友都安全带回

来，这就要求我在日常训练中，必须以最高标

准、最严要求来要求大家。只有这样，才能更

好地弘扬报告中提到的生命至上、安全第一

的理念。

当天中午，在开幕会直播结束后，消防官

兵匆匆吃完中饭，又分组展开了讨论。

10月18日上午，离十九大开幕会还有十

多分钟，记者在衢州市委政法委三楼会议室看

到，衢州市委政法委的机关党员干部已早早地

坐在了会议室，他们统一佩戴党徽，等待大会隆

重开幕。

上午9时，当雄壮的国歌奏响时，会议室里

一片寂静，党员干部们全体起立，把目光投向电

视屏幕。随后，大家各自就坐，认真聆听习近平

总书记代表第十八届中央委员会向大会作的报

告，不时与北京主会场同步响起阵阵掌声，有的

还认真在笔记本上作着记录。

记者注意到，在长达三个半小时的收看过

程中，党员干部们没有一个人离开会议室，中午

休会后也没有马上离开，而是纷纷在谈体会、谈

感想。

衢州市委政法委副书记陈志明对记者说，

报告对许多重大理论问题提出了不少新思想、

新论断、新提法、新举措，其中许多都与政法工

作密切相关，是当前和今后一个时期指导政法

工作科学发展的行动指南。我们要把深入学习

党的十九大报告作为当前首要的政治任务，深

刻领会精神实质，准确把握基本内涵，要把党的

十九大精神转化为强大的工作动力，着重在服

务保障经济发展、加强社会治理、深化平安衢州

建设、推进法治衢州建设、打造政法铁军上狠下

功夫，全面提升政法工作科学化水平，为加快建

设浙江生态屏障、现代田园城市、美丽幸福家

园，促进衢州成为全省经济发展新的增长点、与

全省同步实现“两个高水平”作出更大贡献。

衢州市委政法委：
休会后都没人离开

这一刻，我们的心跳与北京同步
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昨天，中国共产

党第十九次全国代

表大会在北京隆重

开幕，我省各地各级

政法机关纷纷组织

收 听 收 看 开 幕 会

直播。

开幕会的三个

多小时里，无人离开

会场；收听收看者的

笔记本上，密密麻麻

记了一条又一条；听

着习近平总书记所

作的大会报告，每个

人都有所思、有所想

……让我们跟随记

者走进这些特殊的

“直播间”，去感受一

下政法干警的兴奋

之情吧。

18日上午8点45分，离十九大开幕会还有

15分钟，杭州市检察院二楼大会议室里，身着

检察制服、胸前佩戴检徽的检察官们已济济一

堂，院领导班子成员也已全部到会。

“能像今天这样全处室14人都留在‘家里’，

实在不多见！”该院侦查监督处员额检察官李鹏

说，检察官们平时都忙着办案，不常“坐办公

室”，但是，对于党的十九大，大家都很期待，“所

以今天能留的都留下来了！别的处室即便有同

事因为要开庭无法看直播，也都说了，等回来看

录播‘补课’”。

上午9点，随着大会开幕和庄严的国歌声

起，检察官们也全神贯注地紧盯大屏幕：有的仔

细听习总书记所作的报告，感兴趣的部分认真

记在本子上；有的则打开手机，看实时的文字直

播。从上午9点到中午12点半，整整三个半小

时，没有一个人中途离开。

“报告中很多关键词，都已经闪存在大脑里

了。”中午休会后，李鹏告诉记者，他对报告中提

到的关于“建设平安中国”的内容印象最深。身

为杭州市检察院第一批员额检察官，从事刑事

检察工作9年、办理过1000多件案件的他，对

“平安”有很多切身的感触，对“建设平安中国”

也有更大的期待，“作为一名基层政法干警，我

们将按照报告要求，忠实履行国家法律监督职

责，创新监督方式和手段，提升监督工作规范化

和精细化水平，加大惩防犯罪和诉讼监督力度，

为维护社会和谐稳定和确保国家长治久安、人

民安居乐业出一份力。”

曾因创作普法漫画而成为“网红”的杭州市

检察院干警陈泉，对报告中的“加大全民普法力

度，建设社会主义法治文化”特别有感触。进入

检察院7年，从办案岗位到宣传岗位，他觉得，

这7年也是他见证基层司法水平不断提高、公

平和正义不断以被看见的方式实现、人民群众

法治意识不断提升的7年。“报告中说，‘努力让

人民群众在每一个司法案件中感受到公平正义’，

这些年，我们基层政法干警，也一直在朝着这个

方向努力奋斗。相信在党的领导下，在大家的

共同努力下，越来越多的人会在司法案件中感

受到公平正义！”

杭州市检察院：
“能留的都留下来看直播了”

“大家动作迅速一点，现在正在采访我们

安吉的党代表呢。”18日一早，杭州运河东路

518号就开始热闹起来了，换衣服、戴党徽、准

备笔记本……省公安厅交通管理局和省高速

交警总队的民警们对即将开幕的十九大期待

满满。距离开幕会还有20分钟，3楼的会议室

就已经坐得满满当当了。

上午9点，当雄壮的国歌响起时，穿戴整齐

的民警齐刷刷地站起身来，“铁军”气势扑面而

来；而在听取习总书记所作的十九大报告时，

民警们又化身“书生”，认真做起了笔记，听到

激动处会情不自禁地鼓起掌来，听到接地气的

话语时，又忍不住发出会心的微笑。

“公安交警学习领会报告精神，首先要坚

定党的绝对领导。”省公安厅交通管理局局长

汤仲海说，交管部门将组织全省交警认真学习

报告精神，把思想统一到报告精神上来，做到

政治上维护核心，组织上服从核心，行动上紧

跟核心，用报告精神来指导、检验交管工作。

在他看来，报告中提到的“弘扬生命至上、

安全第一的思想”“严格规范公正文明执法”

等，都对交管工作有着现实的指导意义。“要牢

固树立生命至上理念，坚持路面严管、源头治

理、协同共治，千方百计压事故、降伤亡，保障

人民群众的交通出行；交警工作与群众接触

多，又多是分散作业，执法面广量大。所以一

定要把维护公平正义作为交管工作的生命线，

做到铁面无私、秉公执法。”

报告指出，创新是引领发展的第一动力，

是建设现代化经济体系的战略支撑。“交管工

作的短板在科技，出路也在科技。”汤仲海说，

在任务繁重、困难挑战多，警力又无法明显提

升的情况下，提升交管工作的科技化水平很关

键。“我们将根据公安厅党委‘云上公安、智能防

控’的要求，向大数据要警力，向科技要警力，用

创新提升公安交管工作水平。”

省公安厅交管局、省高速交警总队：
人民警察，要牢记“人民”二字

杭州大关消防中队：
打铁必须自身硬


